

CRONICA DCF 5635

domingo 3 de julio de 1994 LA TERCERA /23

Lo Barnechea destacó a fundadores

Con un homenaje a los descendientes de las familias fundadoras de Lo Barnechea, fue presentado el libro "Lo Barnechea, reserva cultural campesina", en una emotiva ceremonia efectuada en la mañana de ayer en el Centro Cultural El Arrayán de esa comuna. La publicación cuenta la historia de la formación de ese pequeño pueblo campesino y de las familias que le dieron vida y carácter.

Al acto cultural asistieron el diputado Carlos Boambar, el alcalde Eduardo Cuevas, concejales, las familias fundadoras y su descendencia, y autoridades vecinas.

La ceremonia fue amenizada con aplaudidas actuaciones del cantor Luis Gallardo, conocido como "El Huaso yo-yo", y el payador Manuel Sánchez. Ambos artistas populares evocaron con nostalgia "cómo van muriendo las ricas tradiciones de un pueblo que tiene relegada a sus gentes entre tantas construcciones".

La reseña del libro estuvo a cargo de Mario Céspedes, casayista, historiador y católico, quien comentó que al alejar la publicación de la historia de Lo Barnechea, su alcalde cumple con el milenario precepto con los cabildos coloniales, que es

ser la voz del pueblo. "Es en Barnechea, pequeño cercado por cadenas de cerros entre los que está el soberbio Manguehue, en la vecindad del Mapocho y en sus tierras de rica tradición campesina, donde comienza la historia de los caballos chilenos, con rodeo y todo", señaló Céspedes.

El autor Sergio Saavedra, investigador y estudioso de la tradición cultural de nuestro país y presidente de la Asociación Nacional de Folklore de Chile, destacó su anhelo por dar a conocer en su libro "a quienes crearon el pueblo y no aparecen en la historia".

El alcalde Eduardo Cuevas Valdés, tanto recordó cuánto cariño le ha tenido a esta tierra, sus gentes y su entorno desde que hace 40 años se asentó allí con su esposa. Y enfatizó el sentido de su misión: "Lo que llegamos ayer tenemos la gran tarea de hacer de ésta una comuna integrada, donde convivan las ricas tradiciones culturales y campesinas de ayer y el progreso de hoy. Tan pronto formamos la comuna de Lo Barnechea, emprendimos la investigación. Hoy la entregamos con profundo respeto y admiración a los descendientes de las familias fundadoras de esta tierra maravillosa. Un grupo de familias

que hace más de 200 años, además de trabajar en los minerales y campos, se esforzaron por construirse aquí un espacio donde vivir".

María Isabel Gil

El alcalde de Lo Barnechea, Eduardo Cuevas Valdés, y la concejala Marta Ehlers, saludan a mujeres de las familias fundadoras de ese otro pueblo campesino.

Lo Barnechea destacó a fundadores [artículo] María Isabel Gil.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gil, María Isabel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lo Barnechea destacó a fundadores [artículo] María Isabel Gil.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)